

すべての方にあてはまるものではありませんし、私がこうと決めつけているわけではありません。また、記してあることがあてはまるからと言つて「こういう人が発達障がい」というつもりもありません。濃淡の差はあります、誰にでも発達障がい的因素はあるからです。ただ、カウンセリングをしている中で、「前にも同じような話を聞いたな」「似たエピソード、他にもあったな」と私自身を感じることを記しています。

コミュニケーション

スクールソポーター
(臨床心理士・公認心理師)
小林 真理



に・こ・ら・ば

「かのじ」との感覚

つかってしまい、お互いにイライラしたり、家族中がいやな気分になることも生じてしまうのです。

てきます。家庭や団体生活の場面で「ちょっと」という言葉はとても使いやすい言葉ですが、みんなが気持ちよく過

感覚でいることがほとんどです（私たちからすると「こんなに」と言えるほどの時間ではないことがほとんどですが…）。その結果、寝るのが遅くなったり、家族の人の時間に合わせることができなくななる、ということが起きやすくなります。

お互いの「こんなに」と「ちょっと」の感覚が異なるために、「ちょっと、って言つたじゃない」「だから、ちょっとじゃん！」と「ちょっと」と「ちょっと」を巡つてそれぞれの感覚でぶつかり合います。このとき、お互いの感覚を理解するには、自分たちの感覚をも含めて、相手の感覚を理解する必要があります。つまり、自分の感覚を理解するためには、他の人の感覚を理解する必要があります。

これまでのところでも
様々なシーンでのコミュニケーション
ケーションやりとりについて
てふれてきましたが、今月か
ら何回かに分けて注意欠陥多
動症（A D H D）や自閉症ス
ペクトラムなど、発達障がい
の方たちの「コミュニケーション
あるある」についてま
す。二二二記念である二二二が、

く使います。例えば、家で宿題や学習をしているときに「ちょっと休憩」といった場合、どれくらいの時間をイメージしますか？学習している時間にもりますが、たいていの場合、5分から10分、長くても30分くらいが「ちょっと」の目安になるのではないか。一方で、発達障がいの方の

中には、「ちよつと休憩」と言つて1時間から2時間の休憩をしている方もいます。本人からすると「ここんなに頑張つているんだから、休まないとやつてられない」という感覚でいることがほとんどです（私たちからすると「ここなに」と言えるほどの時間ではないことがほとんどですが…）。その結果、寝るのが遅る中では、彼ら彼女たちの言い分や時間の使い方は通用しないことが多い分、「ちよつと」の意味合いから不安になつたり不満を抱える方も多いります。また、自分の特性について上手に説明することも苦手なため、相手に「急げている」「甘えている」と誤解を与えてしまうこともあります。



過去の『こころらぼ』は
町ホームページから
ご覧になります。

【問い合わせ】

植物園

48-3337

【参考文献】佐藤邦雄（19
信州佐久の植物方言

②アワバナ
薔がわ粒に似てることに
由来します。

方言と由来

町内にも自生し、本州（北関東地方、長野・山梨県）の山野に見られる日本に固有な多年草です。7月頃、紅紫色の花をつけます。名前のシモツケソウは花がシモツケに似て草であることに由来します。

方言と由来

①アカバナ
紅色の花または美しい花の意味。バラ科シモツケもこの名前で呼ばれます。

A close-up photograph of astilbe flowers, showing clusters of small, delicate, pinkish-purple flowers with fine, feathery stamens. The flowers are set against a background of green foliage.

紅色で美しい花
アカバナシモツケソウ

軽井沢の植物と
方言 76

= 33 =

広報かるいざわ

令和5年7月1日 第732号

企画展「堀辰雄没後70年 神西清生誕120年
堀辰雄文学入門 君の藝術を、僕は待つてゐる」7/11火まで開催中